



**Yolande Ricart,**  
déléguée générale de CentraleSupélec Alumni

Voici le moment venu de partir, de rassembler mes affaires et de vous dire au revoir après avoir été déléguée générale de l'Association des Centraliens puis de CentraleSupélec Alumni, et avoir accompagné six présidents du conseil.

Mais auparavant, je veux prendre le temps d'écrire ce dernier édito dans la revue dont j'ai été la rédactrice en chef pendant dix ans (66 numéros publiés, trois « nouvelles formules » lancées), de vous dire des choses que nous ne nous sommes jamais dites en partageant avec vous quelques beaux moments qui m'ont marquée. Voici quelques temps forts.

Lorsque je suis arrivée à l'Association, en septembre 2012, l'année des 150 ans de l'Association des Centraliens, Pierre Vareille (ECP 81) m'a laissé trois mois pour lancer la première édition des prix Félix et le premier dîner de gala de l'Association. Le *la* était donné, ainsi que le rythme et le niveau d'exigence pour les dix années à venir ! Ce fut au musée d'Orsay, une soirée inoubliable avec Valérie Masson-Delmotte (ECP 93) et tant d'autres dans ce cadre sublime ! L'impossible était devenu réalité grâce à une équipe de permanents et de bénévoles qui ont fonctionné main dans la main (n° 622 de la revue) !

Pour la cérémonie de remise des diplômes à l'Unesco, devant une assemblée de mille personnes, Jean-Georges Malcor (ECP 79) m'avait mandatée pour représenter l'Association. Comment parler après Hervé Biausser (ECP 73) et son éloge de l'ingénieur « tridimensionnel », acteur socio-responsable ? Les premiers mots sortent difficilement, puis viennent l'apaisement et la fierté d'être présente, d'être la porte-parole d'une si belle communauté et de souhaiter bon vent à la promo sortante (n° 638 de la revue) ! Intense émotion. Merci à tous !

Le 10 janvier 2020, il y eut la réception du décret actant la fusion des deux associations Centrale et Supélec signé du ministère de l'Intérieur. Naissance de CentraleSupélec Alumni sous la présidence de Marc Boissonnet (ECP 86). Ce fut un immense soulagement pour toutes les parties prenantes. Un très beau projet accompli deux mois avant le premier confinement (n° 669 de la revue).

Pendant la période de Covid, où nous n'avions rien de plus important à faire que de prendre soin les uns des autres, j'ai aimé cette proximité que nous avons eue, qui a fait tomber les barrières, où nous avons parlé vrai ! Merci pour tous ces beaux moments avec vous, en visio ou à l'asso. Merci à mon équipe toujours efficace, soudée, joyeuse.

Mais parlons aussi de l'avenir ! Que trouverez-vous dans la revue en 2023 ? Avec Céline Jacquot, le comité de rédaction et nos homologues des autres revues de la CACCS (Confédération des associations centraliennes et CentraleSupélec), nous avons choisi de belles thématiques (sous réserve de confirmation pour certaines) : la supply chain, le métavers, le nucléaire, les régions Bretagne et Pays de la Loire, la ressource « eau » et les nouveaux défis de la conquête spatiale.

Tous mes vœux vous accompagnent pour cette nouvelle année. Paix dans le monde.

Merci les amis.

## Les diplômés de la communauté CentraleSupélec Alumni présents dans ce numéro<sup>1</sup> (classés par ordre alphabétique)

Mandana Afchar (24) – p. 39 • Alain Arditi (S 86) – p. 7 • Ninon Atienza (24) – p. 6 • Salomé Aubri (24) – p. 8 • Francis d'Auriac (ECP 77) – p. II • Jean-François Belhoste (ECP 71) – p. 42 • Hervé Biausser (ECP 73) – p. I • Marc Boissonnet (ECP 86) – p. I • Léandre Boulez (ECP 87) – p. 24 • Jean Brousse (S 70) – p. 10 • Maxime Cartan (ECP 13) – p. 4 • Philippe Cattin-Vidal (ECP 73) – p. 7 • Ahmed Chami (ECP 85) – p. III • Alain Chapdaniel (ECP 79) – p. 41 • Jalal Charaf (ECP 99) – p. III • Amaury Civrac (ECP 09) – p. 27 • Guillaume-Alexandre Collin (ECP 01) – p. 16 • Antonin Daum (ECP 1887) – p. 43 • Anne-Laure Delaye (ECP 12) – p. 41 • Guy Delcroix (ECP 73) – p. 8, 34 • José Dersy (ECP 63) – p. VII • Claire Dhote (ECP M 12) – p. 4 • Mathieu Dujardin (24) – p. 39 • Tony Dutreux (ECP 1859) – p. 42 • Auguste Dutreux (ECP 1896) – p. 42 • Gustave Eiffel (ECP 1855) – p. 42 • Saïd El Baghdadi (ECP 91) – p. III • Pauline Elizalde (25) – p. 6 • Julien Escribe (ECP 91) – p. II • Abdelouahed Fikrat (ECP 89) – p. III • Rodrigue Fokouop (ECP M 14) – p. 30 • Jérémie Fraudeau (S 16) – p. 5 • Jean-Loïc Galle (ECP 82) – p. III • Pierre Gaulène (S 66) – p. III • Édouard Goutay (S 16) – p. 5 • Laurent Grégoire (ECP 78) – p. 18, 41, VII • Sebastian Guilad Schwartzman (23) – p. 7 • Valentin Haugazeau (ECP 07) – p. 28 • Nicolas Heitz (ECP 13) – p. 5 • Jérôme Herlant (ECP 98) – p. 29 • André Huon (S 83) – p. 8 • Aymeric Jaoul-Favier (23) – p. 6 • Zied Jemai (ECP D 03) – p. 30 • Albin Jura (S 08) – p. II • Albert Kammerer (ECP 29) – p. VII • Sarah Lamik (25) – p. 40 • Vincent Lapras (ECP 90) – p. 8 • Annie Le Vey (S 90) – p. 6 • Alain Leluan (ECP 63) – p. VII • Mathieu Lestienne (25) – p. 7 • Jean-Georges Malcor (ECP 79) – p. I, 41 • Ambre Marcorelles (24) – p. 7 • Valérie Masson-Delmotte (ECP 93) – p. I • Christian Mercier (ECP 79) – p. IV • Julien Morel (ECP 02) – p. 25 • Jacques Moulinec (ECP 92) – p. 26 • Abdelilah Mourid (ECP 83) – p. III • Bertrand Neyret (ECP 92) – p. 17, 20, 31 • Clément Petitjean (25) – p. 7 • Hubert de Pompignan (ECP 90) – p. 14 • Teva Pouillet (23) – p. 7 • Maxime Pruvost (24) – p. 7 • Jean-Pierre Rapinat (ECP 80) – p. IV • Geoffroy Ricard (S 16) – p. 5 • François Ronssin (ECP 76) – p. 8 • Philippe Rose (ECP 79) – p. IV • Pierre-Louis Roux (24) – p. 7 • Evren Sahin (ECP D 04) – p. 30 • Jean-François Salles (ECP 92) – p. 32 • Marie-Armelle Sens (ECP 62) – p. V • Adeline Simon (S 14) – p. 27 • Célia Tardy-Maniquet (ECP 11) – p. 31 • Pascale Temin (ECP 86) – p. IV • Sébastien Tron (S 91) – p. 31 • Maud Valentin (24) – p. 40 • Pierre Vareille (ECP 81) – p. I • Nicolas Zeches (ECP 92) – p. 37 •

1. Ne figurent pas les Centraliens et Supélec cités dans les pages « Nominations » et « Carnet » (p. V et VI).

La promotion des diplômés de Centrale Paris est désormais indiquée avec les lettres ECP, celle des diplômés de Supélec avec la lettre S. Les promotions de CentraleSupélec (à partir de la promo 2021) n'ont pas d'indications particulières.